



Stephany Griffith-Jones dijo que los desequilibrios macroeconómicos en Chile “ya han desaparecido”, algo que cree crucial para un mayor potencial de crecimiento.

POR CATALINA VERGARA

La transición energética y las ventajas comparativas que tiene Chile es una de las banderas que ha levantado la vicepresidenta del Banco Central, Stephany Griffith-Jones. “En Chile, tenemos una situación privilegiada, diría una especie de bendición, de recursos naturales clave para la transición energética”, señaló la economista en el panel en el Congreso sobre Ciencias Económicas y Administrativas, organizado por la Facultad de Economía y Negocios (FEN) de la Universidad de Chile.

La consejera entregó una advertencia este miércoles en referencia a las próximas elecciones presidenciales de Estados Unidos: “Si gana (Donald) Trump, va a haber un retroceso posiblemente importante en la transición verde, porque él no cree en la transición verde (...) Sería muy malo para la transición verde, que es tan importante por el calentamiento global”.

Pero poniendo una nota positiva, destacó el diálogo que ha existido en Chile entre el Estado y privados para el desarrollo de energías renovables. “Lo que uno ve en la práctica es que la gente se sienta y ve cómo puede solucionar los problemas en forma conjunta”, dijo.

A juicio de la consejera, “al Gobierno le interesa sacar el país adelante. El sector privado también quiere condiciones para poder desarrollar su actividad, para poder invertir. Entonces, creo que en



La vicepresidenta del Banco Central, Stephany Griffith-Jones, expuso en el Congreso sobre Ciencias Económicas y Administrativas, organizado por la FEN de la U. de Chile.

## Vicepresidenta del BC: “Si gana Trump, habrá un retroceso posiblemente importante en la transición verde”

eso hoy hay mucho más diálogo, mucho más trabajo conjunto de lo que se ve”.

### El rol de la política fiscal

La autoridad monetaria se refirió también al presente de la economía en Chile. En su opinión, los desequilibrios macroeconómicos provocados por los retiros de fondos de pensiones, que redujeron el

tamaño del mercado de capitales, y también una expansión fiscal “exagerada” ya “han desaparecido”, lo cual está “dando base para un potencial crecimiento rápido de la economía y de la inversión sobre bases más sólidas”.

Al respecto, resaltó el aporte del Gobierno. “La política fiscal también nos ha ayudado mucho”, dijo Griffith-Jones.

Destacó que esto haya venido de un “Gobierno progresista” y que en Chile “desde la derecha y la izquierda, hay como un consenso que los desequilibrios macroeconómicos son malos”.

También subrayó que el país ha tenido ancladas las expectativas de inflación hace ya casi un año, algo que -a su juicio- sobrepasa a nivel regional.

## JPMorgan y su mirada sobre la política monetaria en Chile

El banco de inversión estadounidense JPMorgan está mirando de cerca los efectos del resultado de la elección presidencial en EEUU no solo en dicho país, sino que también en Latinoamérica. En particular, en el caso que gane el candidato republicano y expresidente Donald Trump y ponga en marcha un plan para subir los aranceles, lo que podría repercutir en la política monetaria chilena, según un reporte del economista jefe para el cono sur, Diego Pereira, y el analista de Latam Economic Research, Juan Goldin.

La entidad asegura que un cambio de régimen en materia de comercio internacional “puede influir en las condiciones financieras exteriores y en los precios relativos de las materias primas, lo que repercutirá en el tipo de cambio”.

“La incertidumbre en este frente puede no sólo retrasar la convergencia a los niveles terminales, sino obligar finalmente al Banco Central de Chile a aumentar su postura restrictiva a principios de 2026”, complementan.

En el reporte, además, prevén una Tasa de Política Monetaria (TPM) neutral en Chile en 4,5%, es decir, en torno a 50 puntos base (pb.) por encima del nivel que el instituto emisor considera neutral.